La Vierge Marie a été protégée du péché originel. Ce privilège s'appelle l'immaculée-Conception.

"ELLE A DIT SON NOM: "QUE SOY ER' IMMACULADO COUNCEPTIOU"

Mais ce n'est pas un nom! C'est ce que Marie possède et non pas ce qu'elle est!

Ainsi pensait le curé de Lourdes; et d'autres qui pas plus que lui n'avaient lu attentivement l'Evangile: Je vous salue, Pleine de Grâce dit l'ange. Autant dire, "je vous salue, Conception Immaculée !" Le mot "Marie" n'est pas dans le texte.

C'est "En prévision des mérites de son Fils" que la Sainte Vierge a été préservée du péché originel. (cf la définition du dogme par Pie 1X)

Ni Saint Bernard, ni Saint Thomas ne croyaient en l'Immaculée Conception. Argument: au moment où Marie fit son apparition, le Rédempteur n'était pas encore venu, et pour cause. Voilà un motif qui fait penser au béton. A la même époque, les chanoines de Lyon défendaient le privilège, qu'ils justifiaient comme le fera Pie IX.

Sur ce point, les Lyonnais n'ont pas changé. Le 8 décembre était encore chômé chez eux voici quelques années. On y continue, avec une belle obstination, le soir de la fête, d'illuminer toute la ville.

Certains pourtant veulent faire prévaloir pour ce jour un autre nom.- 'fête de la lumière"; n'est-ce pas plus beau?(tu devines le genre de ces bonshommes.)

On pourrait aussi prévoir dans l'année '7ajournée où l'on récupère les coups de pied au derrière qui se perdent."

Pour éclairer mon âme simple sur ce si beau mystère, je me tournerai vers l'abbé Vianney, ce catéchiste merveilleux.

Il est dit dans l'Evangile d'aujourd'hui, mes frères, que le père de famille sortit de grand matin, afin de trouver des ouvriers pour travailler dans sa vigne.

Quand on parle du Père de famille, qui de vous pense spontanément à Dieu ?

Priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson. (Mt 9/37)

L'image de la vigne n'est pas jeune: on la trouve dans l'Ancien Testament. Elle désigne le domaine du Seigneur:

Que pouvais-je faire de plus pour ma vigne ? Que n'ai-je fait pour elle ? 5/4)

Je suis un ouvrier de la toute première heure, puisque j'ai été baptisé très tôt. D'autres ont été embauchés plus tard. Il y en a qui reçoivent le baptême juste avant de mourir. Parler pour eux de dernière heure, c'est se montrer modeste. Ne va pas envier les retardataires. On est si bien dans la vigne On y est en si bonne compagnie. D'ailleurs, tu vas voir.

Il n'y avait encore personne dans cette vigne ? Si, il y avait la très sainte Vierge Marie, qui est née dans cette vigne. Quelle est cette vigne ? C'est la grâce; ...

Si je suis en état de grâce, je suis au cœur du Domaine. Oh, que la vie est belle!

... et la Sainte Vierge y est née, puisqu'elle est conçue sans péché ...

Nous, nous y avons été appelés. Le père de famille nous a cherchés, mais la Sainte Vierge y a toujours été; ô la belle ouvrière! Dieu pouvait créer un monde plus beau que celui qui existe, mais il ne pouvait donner l'être à une créature plus parfaite que Marie. Elle est la tour bâtie au milieu de la vigne du Seigneur,

Voici une faible comparaison. Vous savez, ces œufs qui sont dans la mer, dont on voit sortir de petits poissons, qui fendent les eaux avec une si grande vitesse? De même le sainte Vierge, aussitôt créée, a la plénitude de la vie, et se promène dans le grand océan de la grâce.

Je crois que je n'aurais pas trouvé ça tout seul. Il est vrai que mon flair ne va pas loin. A mon avis, notre saint était dans mon cas (sur ce point): il l'avait lu quelquepart (Il me semble l'avoir vu chez les Pères de l'Eglise).

Le Curé d'Ars avait dans la tête tant de beaux souvenirs de ses études et de ses lectures (dont il prétendait qu'elles étaient nulles). Si cette image lui est venue spontanément, nous avons une nouvelle occasion de vérifier que les grands esprits se rencontrent: les Pères, Jean-Marie Vianney (et moi si j'ai rêvé cette histoire des Pères).

Sainte Thérèse se Lisieux ne voyait pas Notre-Dame au sein de l'océan, mais l'inverse: Je comprends que ton âme, ô Vierge Immaculée Peut contenir Jésus, l'Océan de l'Amour.

Tota pulchra es, et macula non est in te. (Cant.4/7: "Vous êtes toute belle, sans tache aucune")